

## **Vicente Matas, Mónica Terán y Ángel Oso, nuevos vocales en las Secciones Nacionales del CGCOM**

*Los doctores Vicente Matas, Mónica Terán, y Ángel Oso son las nuevas incorporaciones a las Secciones Nacionales del CGCOM en A.P. Urbana, Formación y Jubilado Además, repiten en el cargo los doctores Javier Font, en Hospitales; Antonio Fernández-Pro, en Administraciones Públicas; Josep Fumadó, en A.P. Rural; y Manuel Carmona, en Medicina Privada por Cuenta Propia. Todos ellos han explicado a "Medicosy Pacientes" sus principales líneas de actuación para los próximos cuatro años*

**Madrid, 28 de abril 2014 (medicosypacientes.com)**

Tras los resultados electorales del pasado sábado 26 de abril, caracterizados por una alta participación del electorado, cercana al 80 por ciento del total del censo (266 votos emitidos sobre un censo electoral de 330 votantes), se han incorporado tres nuevos representantes nacionales a las Secciones del Consejo General de Colegios de Médicos (CGCOM). Se trata de los doctores Vicente Matas, nuevo vocal nacional de A.P. Urbana; Mónica Terán, nueva vocal de médicos en Formación y/o postgrado; y Ángel Oso, nuevo vocal de médicos jubilados. Mientras, repiten en el cargo los doctores Javier Font, vocal de Hospitales; Antonio Fernández-Pro, vocal de médicos de Administraciones Públicas; Josep Fumadó, vocal de A.P. Rural; Manuel Carmona, vocal de Medicina Privada por Cuenta Propia.

**Dr. Vicente Matas: "Hay que denunciar las deficiencias y hacer propuestas de mejora para que la Atención Primaria ocupe el lugar que le corresponde dentro del SNS"**

El doctor Vicente Matas, actual vocal de A.P. del Colegio de Médicos de Granada, venció en estas elecciones con 22 votos frente a los obtenidos por sus contrincantes: doctor Díaz Franco, 15; doctor Fernando Artal, 3; y ninguno para las doctoras Lomba García y Puig García.

El nuevo vocal nacional de A.P. Urbana explicó a "MedicosyPacientes" sus principales propuestas para esta nueva legislatura que ahora se inicia. Entre sus objetivos cabe destacar hacer frente a las deficiencias y trabajar en propuestas de mejora "para que la A.P. -como indicó- ocupe el lugar que le corresponde dentro del SNS".

Impulsar el valioso trabajo que está realizando el Foro de Médicos de Atención Primaria, y luchar para disminuir la masificación de las consultas del primer nivel asistencial y de esa forma conseguir más tiempo para la atención del paciente, son otros de sus objetivos.

Considera, además, que hay que insistir en la necesidad de incrementar el porcentaje de presupuesto destinado a la A.P. y, en líneas generales,

mejorar el ejercicio profesional del médico de A.P. en general y de A.P. urbana, en particular.

Además, tiene intención de impulsar la comunicación entre los vocales de su sección para lo cual tiene previsto crear un grupo en WhatsApp y compartir de manera inmediata impresiones, opiniones, propuestas...

**Dra. Mónica Terán: "Vamos a trabajar para que el Congreso Nacional de Médicos Jóvenes sea un espacio donde estos profesionales puedan encontrar herramientas útiles para su desarrollo formativo y primeros años de profesión"**

La Dra. Mónica Terán es la nueva representante nacional de médicos en formación y o postgrado, única candidata al cargo y avalada por 21 votos, sobre un total de 24, al registrarse tres en blanco. Terán se convierte, así, en la primera mujer en la historia de la OMC, en formar parte de una de sus Secciones.

La también representante de la sección MIR del Colegio de Médicos de Barcelona pretende mantener una línea continuista respecto a la labor de sus antecesores en el cargo, con los que ha colaborado en diversos proyectos destinados a futuros especialistas.

Una de sus líneas de trabajo estará enfocada al Congreso Nacional de Médicos Jóvenes, que se ideó hace dos años como punto de referencia para este colectivo de médicos jóvenes. "Pretendemos que sea un espacio donde estos profesionales puedan encontrar herramientas útiles para su desarrollo formativo y primeros años de profesión", tal como manifestó a "MedicosyPacientes".

Promocionar la innovación, hacer frente a la inestabilidad laboral, con la elaboración nuevas estrategias en colaboración con la Oficina Para la Promoción de Empleo Médico (OPEM) de la OMC, buscar alternativas al ejercicio público, un mayor acercamiento a las nuevas tecnologías, son otros de sus objetivos.

Por otra parte, ha hecho hincapié en la necesidad de estudios demográficos de calidad que sean de utilidad para ajustar el número de profesionales que, realmente, se necesitan a las plazas de formación disponibles y a las necesidades laborales. De esta manera, considera que podría atajarse, en cierto modo, la fuga de profesionales hacia otros países, que constituye una de las realidades actuales del colectivo que, a partir de ahora, va a representar.

**Dr. Ángel Oso: "Tenemos que lograr que los médicos en sus consultas tanto públicas como privadas nos traten a los jubilados como compañeros cada vez que precisemos sus servicios"**

El doctor Ángel Oso se ha convertido en el sustituto del doctor Aurelio González al frente de la Sección de Médicos Jubilados al vencer a éste por

22 votos frente a los 8 de su antecesor, cifra similar a la obtenida por otro de los candidatos, Santiago Pérez.

El doctor Oso, ex vocal de Médicos Jubilados del Colegio de Médicos de Madrid, incide en la protección social como uno de los objetivos básicos de su nueva legislatura al frente de la Sección Nacional.

Asimismo, como explicó a "MedicosyPacientes", pretende defender que los médicos en sus consultas tanto públicas como privadas sean tratados "como compañeros cada vez que precisemos sus servicios, ya que lamentablemente esto no ocurre en la actualidad".

Hacer frente al copago sanitario es otra de sus propuestas para lo cual tiene previsto un acercamiento a las Asociaciones de Pensionistas con objeto, además, de defender los intereses de los médicos jubilados como pensionistas.

Otro de sus objetivos pasa por trabajar para lograr en los Colegios de Médicos un espacio de encuentro y reunión donde este colectivo pueda llevar a cabo diversas actividades que sean de interés para sus miembros como para las corporaciones.

### **Dr. Javier Font: "Propondremos una Asamblea conjunta con Atención Primaria que sirva como primer paso de entendimiento y colaboración"**

En Vocalía Nacional de Médicos de Hospitales se mantiene el doctor Javier Font tras haber sido ratificado en su cargo por 36 de los 38 votos emitidos.

Para este nuevo periodo, este colegiado de Huesca ve imprescindible ahondar en el tema de la Gestión Clínica transferida a los profesionales y en las relaciones con Atención Primaria. Es por ello que desde su sección se va a proponer "realizar una Asamblea conjunta que sirva como primer paso de entendimiento y colaboración, porque "a lo mejor el problema fundamental es que no hablamos entre nosotros", según ha señalado a "MedicosyPacientes".

Asimismo, tiene intención de que en las Asambleas se sigan abordando temas de especial preocupación para los médicos de hospitales, y se trabaje en la realización de alguna Jornada Monográfica "que tan buen resultado han dado, como, por ejemplo, la dedicada al Hospital del siglo XXI, o sobre los Médicos y los Medios de Comunicación", ha añadido.

El Dr. Font es consciente de que desde las Vocalías Nacionales de la OMC se tiene que defender la profesión, la deontología, el humanismo y la formación. Es por ello que desde su Vocalía va a defender la protección y amparo a todos los médicos de hospitales, en colaboración con los Colegios. Ahora bien, como indicó "evitando confundir o utilizarse como un sindicato; deben tener -a su juicio- una visión y comportamiento más institucional, independientemente que tengamos que denunciar los problemas que sufran nuestros médicos de Hospitales".

"La sociedad, nuestros pacientes y sus familias esperan de nosotros participación y colaboración para mantener nuestro Sistema de Salud con la misma calidad y eficiencia que lo caracterizan", concluyó.

**Dr. Antonio Fernández-Pro: "Es fundamental intentar aglutinar todas las voluntades de los colectivos que integran esta Sección con trabajo en equipo"**

El doctor Antonio Fernández-Pro ha sido reelegido para el cargo de representante nacional de Médicos de Administraciones públicas, tras vencer por 17 votos a las otras tres candidaturas representadas por Fernando Blas, 12 votos; José Luis Alloza, 3 votos; y Rafael Gomis, 3 votos.

Uno de los principales proyectos de este colegiado de Toledo se centra en la vertebración de este Vocalía, algo que considera fundamental, "ya que sin esto es muy difícil marcar una dinámica ágil en la Sección", según ha manifestado a "MedicosyPacientes".

Como recuerda el doctor Fernández-Pro esta Vocalía "engloba a todos los médicos que presten sus servicios profesionales por cuenta ajena en entidades, instituciones o administraciones públicas, desde Médicos Militares a Forenses, pasando por amplios colectivos que dependen de las Administraciones Públicas. Por ello es fundamental intentar aglutinar todas las voluntades con trabajo en equipo".

A lo largo de su nueva legislatura tiene previsto realizar una serie de jornadas de trabajo para elaborar documentos de referencia que sirvan a la OMC para demandar y conocer las diferentes reivindicaciones y necesidades que presentan los diferentes colectivos aglutinados en esta Sección.

Trabajar sobre las diferencias tanto retributivas como de derechos que presentan los colectivos de la Sección con los compañeros de los Sistemas Públicos de Salud tanto de Primaria como de Hospitales, forma también parte de sus objetivos.

Asimismo, tiene intención de fomentar la colaboración con las otras Secciones colegiales que integran la OMC. "El presente y, fundamentalmente, el futuro de los COM están relacionados principalmente con la "actitud del Médico" hacia las instituciones colegiales que la representan y la función que estas corporaciones ejerzan dentro de sus cometidos y competencias".

**Dr. Josep Fumadó: "Nuestra vocalía está inmersa en una propuesta de Desarrollo Profesional Continuo para que nuestro colectivo pueda acomodarse a lo que marca la Directiva Europea de Cualificaciones Profesionales"**

El doctor Josep Fumadó se mantiene al frente de la Vocalía Nacional de Atención Primaria Rural, respaldado por 29 de los 34 votos emitidos en las elecciones del pasado sábado.

La defensa de la dignidad profesional en todos sus ámbitos; la proactividad en el Profesionalismo Médico; el impulso a la Medicina de Familia desde la Universidad y fomentar el conocimiento de la Medicina Rural en las Facultades de Medicina, forman parte de sus aspiraciones para esta nueva legislatura, según informó a "MedicosyPacientes".

Otros de los objetivos de este colegiado de Tarragona pasan por la defensa del Sistema Público de Salud y respeto para el Sistema Privado actual; y el desarrollo de actividades a través de la Unión Europea de Médicos Generales (UEMO) para alcanzar mejoras permanentes para este colectivo.

Esta Vocalía está trabajando, además, como ha explicado su representante, en una propuesta de Desarrollo Profesional Continuo (DPC) con el fin de iniciar un "cambio de cultura en la Formación Médica Continuada" ante la recién entrada en vigor Directiva Europea de Cualificaciones Profesionales que insta a todos los países de la UE a establecer un Plan de DPC para sus profesionales.

Esta Vocalía ha liderado, además, un grupo de trabajo de AP que ha presentado una primera propuesta sobre "Autonomía de Gestión", "basada en la transparencia y en una instauración paulatina, voluntaria y coherente", según ha destacado el doctor Fumadó.

**Dr. Manuel Carmona: "Vamos a luchar para que el médico no tenga que renunciar a una parte importante de sus retribuciones a la hora de compaginar actividad pública y privada"**

El doctor Manuel Carmona repite en el cargo de representante Nacional de Medicina Privada por Cuenta Propia tras obtener 29 votos frente a los 6 de su rival, Emilio Luengo.

Este colegiado de Badajoz va a mantener su apuesta por la calidad y a seguir luchando "contra los bajos precios y retribuciones en las compañías de asistencia sanitaria".

Defensor del modelo MUFACE, lo considera "un ejemplo de integración de la medicina pública y privada", por lo que aboga por ampliar este modelo a otros colectivos y financiarlo adecuadamente".

Asimismo, considera necesario fomentar desde el CGCOM la formación en la faceta de empresarios, de los médicos que en sus consultas tienen que ejercer dicha labor junto con la asistencial.

El doctor Carmona pide, además, "una equiparación del salario público para los médicos que compaginamos actividad pública y privada". Pretende, por otra parte, terminar con la exclusividad y con el hecho de que en algunas comunidades autónomas el médico tenga que renunciar a una parte importante de sus retribuciones para poder compaginar actividad pública y privada, aplicando el principio de "a igual trabajo igual retribución".

Finalmente, tiene como objetivo participar con todas las demás Vocalías en la dinamización del Consejo General de Médicos con el fin de dar más y mejores servicios a los Colegios y médicos colegiados.